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индексы для человека и животных по полу отличаются, была проведена работа по расчету индексов Кетле I, 
Кетле II и индекса гармоничного морфологического развития в процессе инкубации у куриных эмбрионов раз-
ного пола. В результате для разнополых куриных эмбрионов установлено, что с 8-х по 19-е сутки инкубации 
значения индекса Кетле I закономерно возрастают. Выявлен разнонаправленный характер посуточного при-
роста индекса Кетле II для эмбрионов-самцов и самок, а индекс гармоничного морфологического развития в 
зависимости от пола достоверно не изменяется на протяжении исследования.
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Based on the analysis of the literature revealed that the priority criterion health today is the level of physical development. 
However, his assessment is carried out mainly in humans and mammals using various methods, including the method of 
indices. Given the literary information that codes for humans and animals differ by sex, work was carried out by calculation 
Quetelet index I, and Quetelet II index harmonious morphological development during incubation in chicken embryos of 
different sexes. As a result, heterosexual chick embryos found that since the 8th to 19th day of incubation Quetelet index 
values increase. Identified multidirectional character Quetelet for the embryos, males and females, and the index of the 
morphological development of harmonious depending on gender were not significantly changed during the study.
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Доказана возможность использования биомассы калифорнийских червей в качестве субстрата для гидролиза. 
Разработаны технологические приемы, способные максимально обеспечивать усиление эффективности и полно-
ценности предполагаемых субстратов. Гидролизат изготавливается из экологически чистого, биологически полно-
ценного сырья, обработанного по рациональной технологии, способствующей достижению высокой концентрации 
биологически активных веществ. Представляет собой жидкость коньячного цвета, без примесей, с высокими по-
казателями аминного азота. Подтверждена эффективность использования гидролизата в качестве основы для пита-
тельных сред при выращивании широкого спектра микроорганизмов. Способствует интенсивному наращиванию 
объема бактериальной массы, при сохранении или активизации биологических свойств микроорганизмов.
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Possibility of use of biomass of the Californian worms as a substratum for hydrolysis is proved. The processing 
methods capable most to provide strengthening of efficiency and full value of estimated substrata are developed 
hydrolyzate is made of the environmentally friendly, biologically full-fledged raw materials processed on rational 
technology, high concentration of biologically active agents promoting achievement.Represents liquid of cognac color, 
without impurity, with high rates of aminny nitrogen. Efficiency of use of a hydrolyzate as a basis for nutrient mediums 
is confirmed at cultivation of a wide range of microorganisms. Promotes intensive accumulation of volume of bacterial 
weight, at preservation or activization of biological properties of microorganisms.
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Изучены адаптационные возможности сердечно-сосудистой системы студентов-спортсменов с учетом 
типов вестибулярной устойчивости и вегетативной регуляции. В исследовании принимали участие юноши в 


